
“要打好中原经济区建设、郑州国际航
空港建设这两张牌，除了要布好局、提高效
率，建立新的用人、奖励机制之外，融资也
很重要。”如何做到广引资？仇万强认为，
除了通过银行等正常渠道之外，市场融资
也很重要。去年，河南省工信厅取消了8家
企业的融资性担保经营资格，对于河南的
融资担保问题，仇万强表示，社会融资需要
打造一个良好的信用环境，“建立良好的信
用基础，这是河南长远发展的基础”。

“除了大手笔，还要做好小文章。”仇万

强说，如今全国各省都在搞经济区，河南想
要从中脱颖而出，没有特点不行。如何做
好小文章？仇万强表示，可以发挥河南的
区位优势，人力资源优势，把小微企业的发
展做好，“可以把下岗人员、待业人员、再
就业人员等一切闲散人员，全部投入到小
微企业当中，譬如我们的服务业，开个小卖
铺啊，设个小摊点啊，我这里说的企业不是
说几百人搞一个作坊，而是真正的个体经
营。”

仇万强表示，中行今后将用实际行动

支持、帮助小微企业的发展，“今年，我们中
行的经营方式就有很大的转变，理念创新
了。过去，小型企业办理贷款，得去中小企
业部，今年我们把这个工作划到了个人金
融部来做，程序简化，办事更容易了。”此
外，中行还将提供创新的金融服务，帮助大
型企业转型脱困，支持中小企业发展，与更
多的企业建立良好的合作关系。
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“河南高校缺的是精品，缺的是能拿得
出手的东西。譬如大家熟知的工业之争，
中国制造 pk 德国制造，很简单，只有一流
的，才有竞争力。”王立群说，高校建设水平
的高低，不在于校园有多大，老师、学生有
多少，而在于人才培养质量。

王立群说，想要推出精品，首先要确
定精品的标准，“精品不是哪个部门任命
的，精品的标准得由市场决定，你培养的
人才，市场就是需要，这就是精品；你这

个专业研究出来的技术，企业采用后，可
以发挥很大的作用，这自然也是精品。
经过市场检验、社会认可，这样才是真正
的精品。”

“除了应用研究，高校的专业定位还
要有基础研究，这需要眼光和勇气，不能
急功近利，看准的东西，要坚持。”王立群
说，基础研究的效果不是立竿见影，也不
是一代人能够完成的，要在几十年以后，
才能看出对社会发展、人类进步起到的

作用。
王立群表示，与发达地区相比，河

南的高校基础比较薄弱，在财力、政策
等各个方面都有不小的差距，随着社会
经济的发展，希望河南的高校在专业设
置、人才培养、设施建设方面都能逐步
提高。“今年的政府工作报告关于教育
的方面，篇幅加大，内容全面，成绩总结
实事求是，未来的路，非常明确，实际措
施也比较到位”。

开车 没 有 步 行 快 ，上 下 班 高 峰 期
马 路 就 像 停 车 场 ，郑 州 的 交 通 问 题 ，
一直是让政府和市民头痛的顽疾，在
李顺兴看来，全省道路质量监理工作
如果能够做到位，可以有效缓解道路
拥堵的问题。

“平时大家感觉郑州总是在修路，不
是这里围着开始施工了，就是那里挡着不
能过了，时间长了，路面需要修补，可为什
么刚开通没多久的路就三天两头地要修

呢？道路质量不行啊，原本 10 年寿命的
路，两年就出问题了，一出问题就得翻修，
一翻修就得把路围起来，翻修率太高。”李
顺兴说，前阵子自己跟朋友一起开车到山
东，对道路质量的感触特别深，“人家的道
路质量要比我们的好，不像郑州，一下雨
就是一坑一坑的水。”

李顺兴说，道路工程承包，再层层转
包，其中的水分太大，很容易导致道路质
量达不到要求。另外，施工单位不按照

设计标准施工，监理不到位，这些都是影
响道路质量的重要因素。“郑州的畅通工
程一直在做，可大家还是会感觉堵车，这
跟道路质量不达标有很大关系。”李顺兴
说，交通道路的施工需要严格的监察、监
督，除了质量验收、设计施工监理验收之
外，一定要责任到人、责任追究，出问题
要严查、严惩。“房子漏了，我们可以找开
发商协商解决，道路出问题了，我们也得
问责”。

“5年中，我们经受住了金融危机、经济
转型两次大冲击，成绩的取得来之不易、鼓
舞人心；‘三大台阶、两个完备’的新 5年目
标既符合实际，又振奋人心，为未来我省的
发展绘制了一个很好的蓝图，更奠定了坚
实的基础；另外，具体的措施切实可行，催
人奋进，提出的 8项举措，非常符合我省实
际。”张国伟说，今年的政府工作报告很务
实，今后，安监局将贯彻落实好人大会精
神，发挥好三个作用：保障作用、促进作用、
服务作用。

第一是保障作用。中原经济区建设需
要两个保障：质量保障和安全保障。张国
伟说，加强安全生产的监督管理，避免安全
事故的发生，可以为中原经济区建设提供
环境保障，同时，减少事故发生，也是对民
生的最好保障。“如果说就业是民生之本，
那么安全就是民生之首”。

第二是促进作用，中原经济区建设的
核心是“两不三新”、“三化协调”，途径是调
整结构，加快经济发展方式的转变。“在这
个过程中，必然要淘汰落后、过剩的产品，

发展新兴产品。这就需要我们发挥监管作
用。”张国伟表示，今后，安监局将加大监管
力度，尽力避免安全事故的发生，为产业结
构的调整、经济发展方式的转变，发挥促进
作用。

第三是服务作用。作为行政执法部
门，在高危行业，安监局不仅有行政监管职
能，还有行政许可职能。对于符合国家产
业政策，能够促进经济发展方式转变的产
业，安监局将转变作风，提高行政效率，加
快行政许可的速度，服务中原经济区建设。
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